

DIMENSION POLITICA DE LA FE CRISTIANA

1. El malestar de la cuestión:

La cuestión como expresión de una nueva exigencia de la fe:
de una Iglesia poderosa y al servicio de los poderosos
a una Iglesia pobre y al servicio de los pobres,
el despertar de la Iglesia latinoamericana en Medellín.

La cuestión como peligro para la fe:
mundanización y politización de la Iglesia,
pérdida de la dimensión personal e interior.

La cuestión como exigencia del Vaticano II:
la necesaria preocupación por el mundo,
el real carácter político del mundo.

2. La fe cristiana como seguimiento del Jesús histórico:

El carácter más profundo de la fe cristiana:
qué es la fe en Jesús muerto y resucitado,
qué es la fe como seguimiento,
la fe que no opera socio-políticamente no es fe.

El carácter político-histórico de Jesús:
las cuatro sectas del tiempo de Jesús: fariseos y saduceos,
esenios y zelotes,
la posición propia de Jesús:
la muerte política de Jesús,
la acción evangelizadora de Jesús,
la reacción de los poderosos.

La Iglesia como signo de contradicción:
La Iglesia como signo de seguimiento de Jesús.
La Iglesia como signo de contradicción respecto de un
mundo estructurado pecaminosamente.

3. La dimensión política de la realización de la fe:

Series correlativas para quienes en el mundo histórico quieren
ser cristianos.

Los peligros en la correlación:

La absoluta dualidad o la relación extrínseca,
La absoluta identidad.

El modelo Jesús histórico-Cristo resucitado como clave de unión
entre la historia de la salvación y la salvación en la historia:

El modelo de Calcedonia,
La realización histórica en la vida de Jesús.

